



UNIVERSIDAD DEL SURESTE (UDS).

DOCENTE: CITLALHI ITZEL TREJO MUÑOZ.

ALUMNA: EVELIN SAMIRA ANDRES VELAZQUEZ.

LICENCIATURA: MEDICINA HUMANA.

MATERÍA: ANTROPOLOGÍA MÉDICA II.

TEMA: 4 PRINCIPIOS DE BIOÉTICA.

PRINCIPIOS DE BIOÉTICA Y LA MEDICINA TRADICIONAL.

La bioética es una rama de la Ética que se dedica al estudio de los aspectos éticos de las ciencias de la vida como la medicina y la biología, pero también a las relaciones del hombre con los restantes seres vivos.

Hay cuatro principios de bioética estos se van a encargar de promulgar cómo deberá ser la conducta de un individuo en el campo médico y tratar de entender problemas morales que se presentan en el transcurrir de la vida cotidiana.

La bioética se encuentra sustentada por 4 principios: Principio de autonomía, de beneficencia, de no maleficencia y de justicia.

Vamos a definir cada principio:

- **Principio de autonomía:**

Se trata del respeto hacia todas las personas, asegurándoles la autonomía necesaria para que actúen por sí mismas, se trata de que las personas pueden tomar sus decisiones y obrar en base a las mismas, incluso cuando estas sean perjudiciales para sí mismas, ya que son dueños de sus propias decisiones, aun tratándose de personas enfermas. La autonomía siempre brinda responsabilidad y es un derecho irrenunciable, aún en la enfermedad. El médico o profesional de la medicina, siempre deberá respetar los valores y preferencias del enfermo porque se trata de su propia salud.

Relacionando la autonomía a la medicina tradicional, un ejemplo sería un parto, hay mujeres que prefieren que su parto sea asistido por una partera y en casa, y se niegan a asistir a un hospital.

- **Principio de beneficencia:**

El médico o profesional de salud tiene la obligación de actuar siempre en beneficio de los otros, lo podríamos llamar "hacer el bien".

Considero que un ejemplo relacionado a la medicina tradicional sería que un paciente llegue a consulta por sentir dolor estomacal y diarrea, como médico le recetaran medicamentos, y el paciente está de acuerdo en tomarlos, pero él menciona que también tomara té de verbena porque le ha funcionado para aliviar el dolor, como médico estoy haciendo el bien, estoy cumpliendo con brindar un servicio a beneficio a la salud del paciente y también estoy respetando su autonomía.

- **Principio de maleficencia:**

Este principio establece el abstenerse intencionadamente de realizar acciones que puedan causar daño o perjudicar a otros.

Se resume en “no hacer daño”. Y es uno de los principios morales más extendidos en todas las culturas, basado en el respeto a los demás y al entorno.

Un ejemplo relacionado con la medicina tradicional, considero que sería que, como médico, no pueda apoyar en un parto en casa porque la paciente no lo desea, el médico tiene la intención de brindar el apoyo y no causar daño, pero muchas mujeres prefieren que su parto sea atendido únicamente por parteras.

- **Principio de justicia:**

Se basa en brindar un trato igual a todos para reducir las desigualdades sociales, económicas, culturales, ideológicas, entre otras.

Un ejemplo relacionado con la medicina tradicional, sería que como médico no voy a hacer de menos a una persona indígena, con una persona que no lo sea, aunque ambas personas tengan culturas y tradiciones diferentes, deben recibir el mismo respeto y atención médica.

Los principios bioéticos los considero muy importantes e indispensables para un médico o personal de salud, y llevar a cabo tal vez sea un poco complicado, pero se deben cumplir.

Los principales temas en los cuales se aplicará la Bioética serán: el trasplante de órganos, la eutanasia, la reproducción asistida, el aborto, la fertilización in vitro, la manipulación genética, los problemas ecológicos, del ambiente y de la biosfera.